

EL ADNAMANTINO

SEMANARIO REGIONAL INDEPENDIENTE

AÑO II. NÚMERO 17.

ALMAZÁN 24 de Enero de 1918.

No se devuelven los originales. La correspondencia al Director
NICOLÁS GONZÁLEZ VILLARROYA

NOTAS DE ELECCIONES

Bien informados podemos dar a nuestros lectores noticias de interés sobre la próxima lucha electoral en nuestra provincia seguros de que, hasta hoy, no hay más noticias que las que nuestros lectores van a conocer.

El Vizconde de Eza sintió el deseo de hacerse el dueño político de la provincia dando al distrito de Agreda a D. Juan Aragón y el de Burgo de Osma a un rico catedrático madrileño llamado Don F. Archilla. Como el Diputado de Almazán también es conservador resultaría, de haber prosperado estos propósitos, que los cuatro Diputados de la provincia serían incondicionales del Vizconde de Eza. Y como de las tres senadurías de la provincia, la que correspondía al Sr. Marqués de Cayo del Rey también es ezista; como en la vacante del Sr. Párras (q. e. g. h.) quería colocar a un linajudo madrileño, a las fuerzas extrañas a la dirección del Señor Vizconde quedaba sólo un puesto el de Senador del Sr. Rodríguez de Cela.

Los liberales poco satisfechos con este reparto se propusieron este otro: El Sr. Azpeitia, que en su breve gestión de Diputado ha merecido singulares pruebas de gratitud y cariño del distrito de Agreda y aun de muchos pueblos de otros distritos no podía renunciar libremente al honor de solicitar de nuevo la representación en Cortes de Agreda. Ha habido conferencias entre políticos de uno y otro bando; Azpeitia ha tenido con el Sr. Martínez Asenjo, cuando menos, una extensa conferencia y se mostró tan decidido a disputarse el acta de su distrito que los conservadores han renunciado a contender. Ahora bien, como el Vizconde quería apoyar al Sr. Aragón era necesario otro plan sacrificar al Sr. Archilla candidato del distrito de Burgo de Osma y sustituirlo con el Señor Aragón, ofreciendo una Senaduría al Sr. Muñoz. El Sr. Archilla no se convence y discutió con Eza sobre cosas de formalidad.

Quedaba este plan: Eza en Soria, Aragón en el Burgo; Azpeitia en Agreda y Martínez Asenjo en Almazán Medina, porque éste era por razones de decoro para todos, el único que entraba en todas las combinaciones.

Pero el Vizconde que veía el artículo 29 por todas partes se ha encontrado con que los republicanos, los reformistas y socialistas pedían un candidato de las izquierdas que luchara por Soria como regionalista. Hubo varias conferencias entre Madrid y Soria; varias proposiciones y se convino en que ese candidato fuera D. Benito Artigas Arpón harto conocido en toda la provincia de Soria, redactor-jefe de «El Mundo» y hombre recomendado por todos los liberales de la provincia. El acierto en la elección de candidato está claro.

Habrà, pues, lucha en Soria y en Burgo de Osma y de la actitud de los liberales en Soria puede depender el que la haya en Agreda. La lucha tendrá un interés excepcional en Soria porque los republicanos se proponen decir en toda la provincia que el Vizconde de Eza ha tenido cargos desde donde pudo servir con justicia a su provincia y no lo hizo.

Esperemos discusiones interesantes.

De Senadores sabemos muchas cosas, pero esperamos la oportunidad de decirlas.

EL DUENDE PINOCHO.

Películas.

SIN LUZ.....

Hemos llegado a Madrid. Llegar a Madrid en las circunstancias actuales supone una cosa enorme o de buen humor o de necesidad imperante. Y la necesidad cuando surge en la marcha de la existencia no hay más recurso que tributarle los honores de reina y señora.

Y nosotros se los tributamos.

Ella manda.

Hemos pues lector husmeado rineoncillos cortesanos, llenos de ilusión, ebrios de esperanzas en medio de nuestra humilde personalidad pueblerina y a fuer de impresionables hemos de decir que no es el Madrid alegre, bullanguero, siempre dispuesto a reír de todo a co-

mentarlo todo, no, esta no es la corte de ayer, es el pueblo triste, lamentablemente triste, enormemente triste.

Quando el sol se pone en Madrid no vive, vegeta, las calles siempre propicias a sostener el bullicioso pasar de sus vecinos, se cubren de sombras, largas muy largas, que suben suben proyectadas por el foco de un comercio perdiéndose en el fondo de negrura de la calle inmediata. ¡Oh temporal! ¡Oh mores!

Cambiaron los tiempos, cambiaron las costumbres, y las circunstancias han hecho del Madrid de ayer, el Madrid de hoy negro, muy negro, obscuro, muy obscuro, y lleno de sorpresas desagradables para los que se lanzan a través de la negruras de sus calles.

Y los atracos, se suceden, y los casos se dan como misterios que pasan en el escenario de la vida madrileña tan silenciosos como silenciosas se quedan sus aceras, sus calles, sus casas todas ¡Oh los tiempos!

Y la alegría de ayer sepulose con la música que la acompañaba. Porque Madrid ha querido ser un pueblo sensato.

Quando los pueblos luchan y sucumben sus gentes y sus hogares sienten el peso del paño negro de la desgracia. Madrid ha suspendido sus risas, su buen humor, sus llamaradas de luz, su ser todo, porque las circunstancias regulan la vida y ellas han hecho de la villa del oso un pueblo desconocido, completamente transformado. Para volver a ser el Madrid, de ayer, tienen otra vez las circunstancias que traernos la vida de paz para que está sea la que regule, el bullanguero pasar y retorne el encanto del provinciano que penetra en su fondo, llenos de ilusión, ebrios de esperanzas.

Esperemos... esperemos...

Arturo de Salocin

EL ENEMIGO

Tengo ante los ojos el libro diario de mi vida, y mi pluma teme anotar en él algo que hiere las fibras más profundas de mi corazón, que si débil y pardo en su ascensión por el camino de la virtud, siente por lo menos ese noble entusiasmo del bien y de la belleza, de mi corazón, enamorado de todo lo ideal. Triste, si, tristísimo es tener que decir algunas veces, ante los sucesos de que son factores los hombres, los mundanos, sumido al mismo tiempo nuestro espíritu en el pesimismo más desconsolador.

¿Y por qué será así?

Si el amor es la hartura del corazón, el desamor en su vacío, y nuestro corazón anhelante de vi-

da, de hartura, aborrece el vacío más que ninguna cosa creada. Si el entendimiento del hombre está hecho para contemplar lo sublime, como dice el célebre Kant, si los sentimientos de la voluntad del hombre tienen esa universalidad compañera de la contemplación de lo sublime, si lo sublime en el afecto está en el sentimiento dulce de la amistad, mi ser inclinado naturalmente a la melancolía, mi espíritu que se dirige en su obrar por normas universales, sin cuidarse de aquello que los demás piensen, siente el vacío del pesimismo, de la nada, cada vez que tiene que romper una ilusión, bella flor y símbolo querido de una amistad íntima y desinteresada.

Y tal es la realidad de la vida: la enemistad suele revestirse en personas al parecer santas y aún místicas con un tinte diabólico, inconcebible; y es que lo más próximo, lo más unido a Satanás, es muchas veces Luzbel, el ángel de luz de más elevados dones. Por esto la pasión que pone Skeaspeare en muchos de los héroes de sus inmortales dramas, lejos de ser una pasión inconcebible, como creía Moratín, se deja ver no raras veces, ya que no comúnmente, en algunos hombres. Si, la enemistad por parte de un santo de este mundo, de un místico, es la más terrible de las enemistades: como para el pseudo-santo en su manera de ser, exterior el menos, lo más estimable son los dones espirituales, las virtudes sobrenaturales, su mayor goce será ver privado a su enemigo de ellos, y enfangado en el lodo de los vicios; le pesará horriblemente, sufrirá lo indecible cada vez que se diga que su enemigo es bueno, las virtudes de su antiguo amigo serán para él la mayor pesadilla.

¿Y por qué será así?

Decimos de nuevo al cerrar la anotación en nuestro diario, que quiera Dios no vea jamás la luz pública, y si solo sirva para recordarnos de aquella profunda máxima del Kempis, tomadla a su vez de nuestro célebre Séneca, «Cuántas veces estuve entre los hombres volví menos hombre».

FRANCISCO YELA.

LA GUERRA ACTUAL

LA GRAN FARSA

Tradicional política francesa.

En cuanto a España, Francia por un lado e Inglaterra por otro, siempre en lucha las dos, pero siendo siempre España la víctima, han labrado durante los dos últimos siglos nuestra ruina y en el siglo XIX, ella, especialmente Francia, intervino y fomentó nuestras luchas intestinas.

Pero el cuadro exacto de lo que ocurre ahora en Grecia ya lo pintó Francia en España al comenzar el siglo XIX, cuando la invasión napoleónica. La misma hipocresía, la misma felonía, la misma traición. So color de prepararse a la conquista de Portugal para defenderse o para atacar a Inglaterra, pidió paso por nuestra Península, pidió alojamiento en nuestras plazas fuertes para sus tropas y cuando con engaños que todo el mundo conoce se hubo apoderado así, en son de amigo, de Madrid, de Barcelona, de Pamplona, de Figueras, etc., pidió la abdicación de nuestro rey y quiso darnos un gobierno a su gusto.

Salvo que no fué tan fácil como lo ha sido en Grecia sujetar al pueblo, que se levantó en armas y acabó por arrojar ignominiosamente de nuestro territorio a sus ejércitos, ocurrió entonces en España exactamente lo mismo que ha ocurrido en Grecia. Una vez desarmada la marina, una vez encerrado el ejército griego en el Peloponeso y hecho anjo el itino de Corinto, una vez apoderada del Pireo, de Larisa y de otras plazas fuertes, ha ordenado la abdicación del rey.

Y siempre la misma hipocresía, siempre la misma farsa y la farsa llevada al último límite, porque cuando nosotros echamos en cara a Francia su inextinguible anhelo de dominio y su imperialismo y sacamos como prueba lo ocurrido con Napoleón, franceses y afrancesados nos contestan: ¡Oh, eso era obra de Napoleón, la pacífica y democrática Francia estaba oprimida por el tirano y no era Francia la que hacía esas cosas, era Napoleón! Pero esa excusa la dan cuando les conviene y cuando creen ellos que nadie los oye, hablan de la Francia de Austerlitz y de Jena, y aun de la de Magenta y Solfarino y se exaltan al recuerdo de las glorias de Napoleón, de Napoleón que según muchos franceses, aunque tiránico, y precisamente por serlo, ha sido el político que más ha procurado interpretar los sentimientos del pueblo francés.

Es decir, que cuando les conviene, Napoleón ha sido la encarnación de Francia y lo presentan como una de sus glorias nacionales,—no obstante ser italiano y haber nacido corso, de familia corsa y antes de estar en poder de Francia la isla de Córcega,—y cuando no les conviene para su farsa de pacifismo y democracia, repudian a Napoleón. Precisamente la paz que durante medio siglo había gozado Europa, la debió Europa a que Francia no ha tenido otro Napoleón.

La generosidad francesa.

¿Cuándo, en qué tiempo ni ocasión ha sido Francia generosa en su política internacional? Ahora, al entrar los Estados Unidos en la guerra, en Francia y en la república norte-americana todo han sido fiestas y discursos ensalzando la ayuda que Francia prestó a los Estados Unidos para emanciparse de Inglaterra—cosas que no deben haber sonado muy gratamente en oídos británicos—y no parece sino que Francia fué a esa aventura generosamente, con el propósito de realizar la independencia de las colonias inglesas sin otra mira que el amor a la libertad de los pueblos. ¡Buena estaba entonces Francia para hablar de libertades mientras ella estaba gobernada por el régimen más despótico de Europa, si exceptuamos el de Rusia! A lo que fué Francia no era a libertar a las colonias inglesas, sino a vengar otras pérdidas y ha hacer la guerra a su enemiga la Gran Bretaña. También España contribuyó a la emancipación de los yankees y envió una escuadra a las costas de la Florida, y las gracias consistieron en cuanto pudieron esos mismos yankees, del continente americano.

La Francia del segundo imperio, es decir, de Napoleón III apoyó a Italia en sus luchas por la unidad contra Austria; pero no platónicamente, no por amor a la unidad de Italia, sino para debilitar a su secular enemiga Austria y no fué sin cobrar la paga; por algo el ducado de Saboya—¡nada menos que el de Saboya, donde radica la actual dinastía italiana!—y Niza se quedaron en las garras de Francia.

Angel Ruiz de Pablo.

¿Habrá lucha?

DE ELECCIONES

Vergüenza, asco me causa en estos días la llegada del peatón. ¿Porqué? Por ver que conduce multitud de cartas de políticos mangoneadores y chanchulleros, que deseando imponer su voluntad al pueblo que es el soberano, lo convierten en esclavo de sus caprichos.

Tan pronto como se oye algo de elecciones ya están los caciques puestos en acción, escriben a los de segundo o tercer orden, pero al fin caciques, para poner en movimiento todos los resortes de la maquinaria que tan conocida les es y que tan primorosamente manejan en estos casos.

A unos les ofrecen, a otros les amenazan; a este le recuerdan que le sacaron un hijo de las garras de la justicia, condenando tal vez al inocente, o dando lugar a que por su *metimiento* la justicia (*de nombre*) cometiera tropelías inconcebibles; a otro le recuerdan que sus hijos que no han valido para estudiar y ni aun para pelar patatas en los cuarteles,

los han colocado con personas de alto linaje o en puestos elevados; y a todos les recuerdan algún favor particular, pero ninguno pueden recordar porque ninguno han hecho a los distritos.

Esos representantes que por la ceguedad de sus electores lo han sido acaso tantos años, esos representantes que nunca se les ha oído decir «esta boca es mía» para defender a sus pueblos, esos representantes—digo—que no hacen otra cosa que colocar barrenaderos. ¿Merecen acaso se les dé el voto de confianza para ratificarle los poderes?

No y mil veces no. Si lo hiciéramos ni siquiera tendríamos noción de nuestra dignidad.

Si hubiera algún candidato a representarnos y que la experiencia nos dicta no nos defendería (aunque si valiera para sacar subvenciones elevadísimas para escuelas y vayan a parar... *detente solitario*) y que por imposición caciquil, que es la imposición más baja, ruin e indigna de estos tiempos que tanto blasonamos de libertad y redención tuviéramos la desgracia de tragarlo... mereceríamos nos separaran de los pueblos civilizados y libres; aunque ya parece escucho una voz que cual fantasma sin salir de las ruinas, de las que no ha mucho fueron suntuosos edificios monta en un rápido zepelín penetra en mi sombrío cuarto de aldea y me dice: ¡¡¡infeliz!!! ¿Acaso crees es digno tu pueblo de otra cosa? ¿Acaso no se cumple en él y en su distrito aquello de que «cada pueblo tiene la autoridad que merece?».

Protesta—solitario—protesta, une la tuya a la de aquél otro solitario llamado Bienvenido Calvo que lleno de amor a su provincia llora, porque a espaldas de la opinión local, acuerdan quienes han de representar a la de Soria, los que tal vez no sepan ni adonde se encuentra en el mapa general y por tanto mucho menos los que necesita para que progrese en la proporción que le corresponde, según el tributo que tan religiosamente paga; protesta—digo pero será inútil porque los muchos hombres que tu provincia tiene dignos de tu nobleza, solo piensan en la vida regalada y tranquila, descuidando así la ineludible obligación que tienen de hacer los posibles, para evitar entren los maestros en chanchullos, y como estas elecciones son de importancia suma y pueden influir considerablemente en la marcha poli-

tica española, los católicos no podemos ni debemos permanecer inactivos, para no lamentar luego las consecuencias de nuestro abandono; por eso el episcopado español advierte a los católicos los peligros de la situación actual y les excita a no desperdiciar el momento de estas elecciones que pueden ser de una importancia decisiva.

Si los electores tenemos obligación grave de cumplir con el sufragio es—como dice el señor Arcediano de Sigüenza—es indudablemente mayor la de aquellos que pudiendo presentarse a la lucha con probabilidades de éxito, no lo hacen por dejarse arrastrar de la comodidad y el abandono, faltando con eso a lo que exige en las circunstancias actuales la conciencia cristiana y pudiéndoseles llamar *traidores a la Patria*, pues que su conducta es equivalente a una desertión.

Despertemos y no consintamos por más tiempo, se nos trate como una manada de borregos, que son conducidos a donde el cacique ser el más perjudicial que tiene nuestra desgraciada España le conviene para sus fines meramente personales.

Aprestemos para la lucha y demos una lección de energía, que sea como el zarpazo del león fustigado por la apatía e indolencia de muchos años de aguante al que enseguida se le debió dar la absoluta por... la que solicito y firma,

EL SOLITARIO.

Notas del Reporter.

El tiempo.—Ha mejorado notablemente; la temperatura, casi siveriana, que días pasados sufrimos, ha dado un cambio completo, disfrutando ahora de tiempo primaveral.

Gracias a esto, los agricultores han dado principio a las labores del campo labores que se hallaban retrasadas a consecuencia de los fríos y de las nieves que por largo tiempo hemos tenido que sufrir.

Si es verdad el refrán de que, año de nieves año de bienes, seguramente que podremos disponernos a presenciar una recolección como pocas conocimos.

Esto es lo que nosotros deseamos, pues, ya que el malestar es tan general por la elevación y falta de algunos artículos, bueno será que todo el aumento de producción mitigue en parte la precaria situación del consumidor.

El tiempo que es la base de todo será el encargado de atender o no nuestro deseo.

Robo en un Ayuntamiento.—En la noche del día 18 unos «cacos» forzaron la cerradura de la puerta principal de

la Casa Consistorial de Talveila y penetraron en los locales del Juzgado y Ayuntamiento.

Registraron armarios y cajones y en la sala municipal forzaron un arca que por lo visto nada de interés para ellos contenía.

Después se encontraron con otra y al ver que les era imposible abrirla fácilmente la sacaron a una calleja próxima y partiendo la tapa en dos se apoderaron de 330 pesetas que contenía.

Respetaron todos los documentos, y si no habieran tenido tanta prisa, seguramente se hubieran llevado dos tazas de plata que en el arca de referencia se guardaban.

La guardia civil trabaja para descubrir a los ladrones.

Idiota incendiario.—En el punto denominado «las carreras», término de Serón, un joven llamado Juan Martínez Martínez, que se encuentra en estado de imbecilidad, ha incendiado cinco corrales de encerrar ganado, propiedad de Eleuterio Martínez, Isidoro Hernández, Antonio Martínez y Lucas Fuentes.

El juzgado entiende en el asunto.

Tan amante como es el Sr. Gonzalo del Campillo de que se cumplan las ordenanzas municipales. ¿Por qué no se da un paseito por algunas limpias calles de la villa?

Le aseguro sacaré para ayuda de lo que es necesario construir y que si derribaron feá por que sorprendieron la buena fe de inocentes personas.

¿Hay algún artículo en las dichas ordenanzas por el que se pudiera obligar a los dueños de los edificios a renovar las fachadas que lo necesiten?

Si lo hay ganaría la población en aspecto obligando a cumplirlo.

¿Es que todo lo que ponen no se puede cumplir? Pues que los borren o digo un artículo adicional. «Solo se cumplirá lo que le parezca al señor Alcalde».

Desde Galatayud.—«Coliseo Imperial». Ayer actuaron en este teatro los celebrados malabaristas cómicos.

«The Trems», la notable pareja de baile. Isabelita y Pastor, y la aplandísima canzonetista, Teresita Aguilar.

Todos recibieron del público grandes aplausos.

«Religiosas». En la iglesia del Santo Sepulcro se está celebrando un solemne novenario en honor a la Virgen del Carmen, dirigiendo todos los días la divina palabra el eloquente P. José Miguel de la I. Concepción Carmelita Descalzo.

«Política». Se da como cosa segura que en las próximas elecciones para diputados a cortes se presentará de nuevo el Excmo. Sr. D. Gabriel Maura Gamazo, Conde de la Montera.

«El tiempo». Desde que se marchó la nieve hace un tiempo primaveral lo que facilita mucho a los campesinos para poder realizar las labores agrícolas.

Todos los jóvenes que hayan cumplido 19 años, y los mozos del actual reemplazo y anteriores que deseen aco-

gerse a los beneficios de que trata el capítulo 20 del servicio militar obligatorio, pueden solicitar matrícula de ingreso en la Escuela del Tiro Nacional o sus representaciones en provincias.

Por Real orden del ministerio de Instrucción pública se ha dispuesto que los Presidentes de los tribunales de oposiciones deberán hacer las convocatorias en el plazo de un mes que señala la Real orden de 13 de enero de 1916.

El Gobernador civil Sr. García Plaza ha tomado acertadas medidas en relación con el abastecimiento de leñas en esta provincia.

A tal efecto ha teleografiado a todos los jefes de estaciones en la línea férrea para que le den cuenta de la leña que se exporta.

El Sr. García Plaza ha fijado el precio de 125 pesetas para cada vagón y está dispuesto a prohibir la exportación y a llegar a la incantación si fuese preciso.

A las personas católicas de nuestros pueblos, se les ofrece la Delegación de una obra productiva y de regeneración social. Para solicitarla deberán acompañar buenos informes y sello para la contestación. Diríjense al Administrador de El Adnamaniino.

Comerciantes.

«El que anuncia vende». Ese es el lema del comercio del siglo XX. Pensar de otra forma es seguir un rutinismo que atenta contra vuestros intereses.

Se ha concedido autorización por la Dirección General de Primera enseñanza, para hacer oposiciones a Escuelas a los maestros que camp'an los veinte años antes de comenzar los ejercicios.

Se ha dispuesto que los maestros que deseen obtener plenitud de derechos, podrán presentar a las oposiciones de ingreso, realizando los ejercicios establecidos por el Estatuto, sin que las plazas que obtengan se consideren comprendidas en el número de las anunciadas.

En la «Gaceta» del día 9 del actual se publica la nueva corrida de escalas en todas las categorías del Escalafón General del Magisterio primario, para cubrir las vacantes ocurridas.

Tema de eria, se necesita para casa de los padres.

Dará razón D. Andrés María Beladiez, en Almazán.

Aprendiz de herrero, hace falta. Dirigirse a D. Fredesvindo Yusto, taller de herrería en Almazán.

Oferta extraordinaria Biblioteca «PATRIA»

La popular «Biblioteca PATRIA», ofrece a usted «lo que nunca se concedió al público: una suscripción especial formada por seis notabilísimas obras y «el medio de formar gratuitamente una selecta e interesante Biblioteca.»

La suscripción que ofrece no cuesta más que «seis pesetas anuales y ellas dan derecho a recibir este año las siguientes obras:

Relación de las obras premiadas; de las publicadas fuera de concurso, y distintas obras de regalo para la formación de una Biblioteca gratuita, que constituyen esta extraordinaria oferta.

Lo difícil que es ir al cielo..., novela premiada, original de Linares Rivas.

El triunfo de la vida, novela laureada de José María Rivas Groot, prólogo del R. P. Menéndez Reigada.

El momento crítico, novela de costumbres mundanas de Antonio de Hoyos Vincent.

Blasones y tulegas, una de las mejores novelas del insigne José María de Pereda.

Cantarin cautivo, novela, de José Zahonero. Es, al decir de la crítica, la mejor obra de Zahonero.

Del oído a la pluma, graciosísimas narraciones anecdóticas, escritas por el eminente cervantista D. Francisco Rodríguez Marín. Además, para ir formando a cada uno de los que se suscriban una interesante y selecta Biblioteca gratuita, regalará el primer año las obras que siguen:

Pablo y Virginia, tiernísima narración, escrita por J. Bernardino E. Saint-Pierre.

Romances castellanos, de varios autores. *Romances de pobres almas...* (Impresiones y esbozos), de Manuel García-Sañudo y Giraldo.

De la vida y de la muerte, prosa y versos entresacados de las obras de D. Francisco Quevedo y Villegas.

Del Rey abajo ninguno, de Francisco de Rojas.

El Alcalde de Zalamea, de Calderón de la Barca.

Cupón Biblioteca «PATRIA».
Biblioteca gratuita.

D. _____
domiciliado en _____
provincia de _____ calle _____
núm _____

de profesión _____ remite el presente cupón en que acepta la suscripción anual a «Biblioteca PATRIA» y está dispuesto a abonar pesetas seis, precio de los tomos con derecho a recibir otras obras con destino a la formación de su Biblioteca gratuita.

Firma,

Remítalo V. al Delegado General en Almazán: Nicolás González Villarroja: General Martínez, 20.

Pedid siempre Jerez y Coñag del Marqués del Real Tesoro.

santo y grande como legado que es del Supremo Ser; bastaría si entre otras cosas buenas que poseen este detalle único tuviesen, para que nuestra simpatía y nuestro cariño hacia ellos lo tuvieran de su parte, su fé y su respeto a lo santo los dignifica al paso que nos enorgullece a nosotros el tan solo pensar que entre ellos hemos convivido, entre ellos vimos la luz primera de nuestra existencia y ellos son los que guiando nuestros primeros pasos nos enseñaron la senda de la vida, que aunque aspera de por sí con ellos se suavizan las rocosidades que encierra.

No sabemos ni en este punto nos han aclarado nada, si fué debido a la casualidad o fué hecho intencionadamente, lo que si se sabe cierto es que el grupo del que formaba parte Julián en virtud de la presión que los de fuera daban para penetrar en el templo hubo colocado en primera fila, esto es limitando con las mujeres que la parte central en toda su longitud ocupaban de la iglesia. Desde hacía unos momentos Julián hallábase completamente ajeno de cuanto en su alrededor tenía lugar, sabía si, que estaba en el templo, pero lo que no se explicaba era lo

que en su interior sentía ¿qué pasaba por él? ni Julián ni otro que no fuera Julián y que se encontrara en su puesto daría una concreta respuesta, abstraído contemplaba el acto solemne, una religiosidad inducida por su fé en San Patricio, ejercía influencia en su corazón creía notar algo extraño, algo anormal, indeciso con esa indecisión que da la absoluta seguridad de las cosas, se veía un otro, su imaginación tenía fija en un inexplicable punto del futuro, aunque su conciencia sentía repudiándole el influjo del presente, la lucha existía entre ambas y entre ambas hacían a Julián víctima indefensa de la jornada ¿en qué pensaba? ¿por qué aquella lucha surgido entre dos potencias que siempre habían en él obrado de común acuerdo y que tan diferenciadas estaban ahora? cosas eran aquellas imposibles para él de abordar su contestación, sentía algo no sentido nunca, experimentaba una sensación síquica jamás experimentada, hallábase bajo los síntomas de una dulce abstracción incomprensible, confusa, que no tenía solución del momento, pero que indudablemente Julián lo advertía, lo advertía, más

EL ADNAMANTINO

Semanario Regional Independiente.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

GENERAL MARTINEZ, 20,

ALMAZAN

FABRICA DE HARINAS DE VELACHA

Se venden afrechos de primera calidad.

Dirigir los pedidos al molinero en la susodicha fábrica o a D. ANTONIO ARPON en

ALMAZAN

SORIA.—IMPRESA DE SUCESOR DE F. JODRA.—PLAZA MAYOR 14

36 ARTURO DE SALOCIN

sin hallar la solución, no se esforzaba en adquirirla, gustaba de ese estado ama a pesar de no darse exacta cuenta de él ¿pensaba acaso en las diversiones que le esperaban luego? no, su alma había nacido para divertirse pero su conciencia jamás consentiría que en la Casa del Creador pensara en ello, y sin embargo aquella anomalía lo confundía más y más cuanto más se encauzaba por el derrotero aquel que su corazón le indicaba, no se daba cuenta de aquel cambio tan brusco y sin embargo sus ojos se esforzaban en mirar en buscar a alguien, en satisfacer una necesidad del momento, pero al fin y al cabo una necesidad imperiosa ¿qué buscaba? ¿por qué sus ojos obtinados vagaban en torno de aquel conglomerado de heterogéneos seres? ¿era su impaciencia por alguien? pero impaciencia ¿por qué? Julián no lo sabía, como no sabía nada de lo que en su interior pasaba y sin embargo dábale exacta cuenta de que algo anormal ocurría, que un algo extraño se había posesionado de su ser todo dejándole completamente aislado de todo lo exterior para con más fuerza reconcentrarlo en su interior, quería salir fuera del templo, res-

VI

Los dos sentimientos.

La función religiosa había dado principio, el pequeño templo incapaz para cobijar tan heterogéneo conjunto hallábase completamente lleno, en el no muy espacioso coro apiñábanse los lugareños, para mejor presenciar y oír el Oficio divino, un murmullo sordo apagado, casi percible se escuchaba al unisono de la contenida respiración de los fieles, que con fervoroso recogimiento dentro de lo que las circunstancias lo permitían, hacían resaltar el sentimiento religioso que los dominaba. Si en algo sobresalen los habitantes de los pequeños pueblos y si algo existe que les hace estar sobre el nivel de las grandes villas y crecidos centros, es lo más principal la pureza y cuidado que tienen en conservar la fé en la Religión de sus mayores, la esrupulosidad con que conservan sus tradicionales costumbres y el respeto con que ven todo el

EL ADNAMANTINO

Boletín de suscripción

Córtese el *Boletín* adjunto y remítase con un sello de un cuarto de céntimo, a la Administración, General Martínez, 20.

D. _____
que vive en _____
provincia de _____
se suscribe a EL ADNAMANTINO
por _____ meses cuyo importe de _____ pesetas, remíte por _____ de _____ de 1917.

FIRMA,

